



Nomos

# Klimaschutz und das Mandat der EZB



## Klimaschutz ultra vires?

Zur klimaschutzkonformen Ausrichtung des Corporate Sector Purchase Programme der Europäischen Zentralbank

Von Notarass. Dr. Tim Haberer

2023, 418 S., brosch., 129,- €

ISBN 978-3-7560-1336-4

(Recht der Steuern und der öffentlichen Finanzordnung – Tax Law and Public Finance, Bd. 30)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1336-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1336-4)

Die Bekämpfung des Klimawandels hat Eingang in die Geldpolitik der Europäischen Zentralbank gefunden. Durch den klimapolitisch motivierten Ankauf von Anleihen des Unternehmenssektors verfügt die EZB über die Möglichkeit, Liquidität in Richtung klimafreundlicher Unternehmen zu verschieben. Doch ist das Mandat der unabhängigen Europäischen Zentralbank eng begrenzt. Die primärrechtlich

verankerten Kompetenzen der Zentralbank für die Geldpolitik, die Grundsätze des institutionellen Gleichgewichts und der demokratischen Legitimation sowie die Europäischen Grundrechte setzen einem klimapolitisch motivierten Ankauf von Unternehmensanleihen Grenzen – und verweisen die Klimapolitik in die Hände der demokratisch legitimierten Akteure.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Climate Protection and the Mandate of the ECB



## Klimaschutz ultra vires?

Zur klimaschutzkonformen Ausrichtung des Corporate Sector Purchase Programme der Europäischen Zentralbank

By Notarass. Dr. Tim Haberer

2023, 418 pp., pb., € 129.00

ISBN 978-3-7560-1336-4

(Recht der Steuern und der öffentlichen Finanzordnung – Tax Law and Public Finance, vol. 30)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1336-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1336-4)

The fight against climate change has found its way into the monetary policy of the European Central Bank. Through the purchase of corporate sector bonds motivated by climate policy, the ECB has the ability to shift liquidity toward climate-friendly companies. But the mandate of the independent European Central Bank is narrowly circumscribed. The central bank's competencies for monetary

policy, as laid down in primary law, the principles of institutional balance and democratic legitimacy, as well as European fundamental rights, set limits to the purchase of corporate bonds motivated by climate policy – and place climate policy in the hands of democratically legitimized actors.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary